

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En toda España. 1 pts. mes  
ANUNCIOS  
En 1.ª plana. 0'15 cts. palabra.  
En 2.ª y 3.ª id. 0'25 " línea.  
En 4.ª id. 0'10 "

# EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta  
POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

## Notas del día

¿Vemos al gobierno nacional? Esta pregunta la hacen hoy la mayoría de los periódicos de Madrid y puede decirse que ella es también reflejo del sentir popular.

No es un secreto que los intereses públicos están muy mal defendidos por el actual Gobierno y que a la día que pasa, los asuntos nacionales requieren un mayor esfuerzo para salvarlos de una positiva ruina.

Un ejemplo vivo de la inactividad del Gobierno lo está ofreciendo nuestra castigada región, que en vano lleva su queja a los Poderes públicos para que los ricos frutos de su vega no se pudran en los sitios de embarque.

El gobierno cree salir al paso de ese disgusto con contestar telegráficamente a los perjudicados que el gobierno se preocupa hondamente de la cuestión fraterna y que de su parte pone cuanto pueda para salvar esos intereses amenazados.

Pero como los hechos son los que hablan de modo convincente en estas arduas cuestiones, mientras no se palpe de un modo vivo y real el efecto de esas energías del gobierno, los cosecheros y exportadores tendrán sobrado motivo, no sólo para no creer en tales esfuerzos, sino hasta para renegar de que los intereses de esta región estén en manos tan poco diligentes.

Pues el mismo lamento, que con justicia exhala esta infortunada región, se oye en todos los elementos del país, que uno por uno y motivo y otros por otro, todos encuentran fundamento sobrado, para lamentarse de la mala estrella que nos persigue, no solo por las salpicaduras de la guerra, sino por lo mal aprovechadas que han sido las lecciones, que para nuestro engrandecimiento se deducían de ella.

Es, por tanto, muy explicable que lo mismo en el Parlamento que fuera de él, la constante preocupación sea el gobierno, y que este reciba muestras de constante desagrado; pues no bastan esas explicaciones oficiales y oficiales, con que se pretenden encubrir la inhabilidad y la torpeza, para reparar los grandes quebrantos que han sufrido todos los intereses nacionales.

Las frases del señor Maura, dichas en la ocasión y motivo con que están dichas) han levantado extraordinario revuelo, pues diríngense en primer término al país para descargarse de responsabilidades y para orientarle en las dificultades que están surgiendo, y en segundo término para que no se suponga que el impulso que agita esa graves declaraciones son las minucias de la política.

En estos graves momentos, en que la vida nacional requiere del concurso de todos, no cabe discutir el aspecto político de las cuestiones, sino el alcance que pueden tener esas actuaciones políticas en la marcha del interés público.

Por eso si en el Gobierno se hallase las condiciones de altura que requiere el momento actual, nadie vacilaría en prestarle su concurso sin recordar para nada estos ó aquellos ideales.

Pero desgraciadamente para el país, no ocurre eso y de ahí que sur-



EL SEÑOR

## D. FRANCISCO LOPEZ MERCEDES

Ha fallecido á las cuatro de la tarde del día de ayer  
á los 66 años de edad, en la villa de Alcantarilla

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

**R. J. P.**

Su afligida viuda doña Tiburcia Martínez García, hijos, doña Mercedes, don Prudencio, don Juan Antonio, don Victor, don José, don Francisco, y doña María Josefa, hijos políticos don Juan Antonio Martínez Carmona, doña Emilia García, doña Visitación Jara Ortega y doña Josefa Hurtado, hermana, hermano político, nietos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN á sus numerosos amigos una oración por el alma del finado y asistan á su entierro que se celebrará hoy á las cuatro de la tarde en la iglesia de San Pedro Apostol de esta villa, por cuyo favor les quedaran eternamente agradecidos.

Alcantarilla 14 de Febrero de 1917.

CASA MORTUORIA: FABRICA DE ASERRIO.



EL EXMO. SEÑOR

## D. Tomás Pellicer y Frutos

Falleció el día 15 de Febrero de 1902  
R. I. P.

En sufragio de su alma se dirán misas cada media hora el día 15, desde las ocho hasta doce, en la capilla de Nuestra Señora de las Angustias, de la parroquia de San Bartolomé y Santa María.

Su nieta doña Josefa Rodríguez Pellicer, nieto político don Emilio Díez de Revenga y demás familia,

Suplican una oración por el eterno descanso del finado.  
Murcia 14 de Febrero de 1917

Los Excmos. é Ilmos. señores obispos de Cartagena y Málaga concedieron indulgencias á los que practicaren actos piadosos aplicados por el alma del difunto.

ja unánime y potente la pregunta.  
¿Vendrá un Gobierno nacional?

### Por los teatros

**Ortiz**  
Con extraordinario éxito continúa actuando en este teatro el notable clown Pepino y sus animales amaestrados.

Los difíciles números que dicho artista realiza con sus animalitos, especialmente con el cerdo, son cada vez más aplaudidos tanto el mérito del trabajo, como por la gracia con que lo presenta.

El caballero Barón también es muy aplaudido con sus perros y jaca amaestrada.

Este número es uno de los mejores que han desfilado por este teatro y ha sido admirado y aplaudido por toda Murcia.

Esta noche se despedirá de nuestro público con un magnífico programa por los que esperamos que el Ortiz se verá esta noche como los anteriores, lleno de público.

**Circo**  
«Las aventuras de Dick» continúan proyectándose en este teatro con aplauso del numeroso público que á diario asiste á ambas secciones.

Esta película es de las mejores que en Murcia se han proyectado, pues su trama interesantísima, bien combinada, es de las que mantienen en constante aumento el interés de los espectadores.

Esta noche se proyectarán los episodios quinto y sexto de dicha emocionante cinta.

### Instrucción pública

**De la Sección**  
El alcalde de Cartagena, comunica al jefe de la Sección que don Emilio León Sánchez se ha posesionado con fecha 10 del actual de la escuela de niños de Escombreras cuando el interino don Antonio Espín García.

Se ordena al alcalde de Mazarrón que comunique por telégrafo las posiciones y clases de maestros ocurridos en las escuelas de aquel término municipal.

El alcalde de Arguz, comunica que don José Montesinos Pagán se ha posesionado con fecha 12 del corriente de la escuela de niñas de dicho pueblo, cesando el interino don Manuel Saez Molina.

A don Silvano Vela, maestro de la escuela de la Misericordia de esta capital, se le comunica que ha sido destinada la instancia que elevó al Ministerio, presentando la renuncia de la escuela que se le adjudicó en el concurso de traslado.

Ha sido nombrado don Pedro Muñoz Gómez, maestro interino de la escuela de niños de Beniel.

### Audición musical

Esta noche se celebrará en Roma la audición musical que el profesor de música señor Massotí organiza todos los años.

En ella se ejecutará el siguiente programa á cargo de los alumnos de la Academia Caballero.

#### PROGRAMA

##### Parte primera

- 1.º Minueto. Bocherini.
- Por los alumnos de la clase de violín don Francisco Durante, don José Hernandez y don Miguel Guerrero.
- 2.º Une Larme. (Melodía) Ant. Gilla.

Por la alumna de la clase de piano señorita Rita Sanchez.

3.º Danza Bohemia. Graber.

Por el alumno de la clase de piano don José Reforma.

4.º Capricho (á cuatro manos). M. Brull.

Por las alumnas de la clase de piano señoritas Amparo Molina y María Martínez.

5.º Une fete á Tarante. E. L. Chavarri.

Por la alumna de la clase de piano señorita Camen Soto.

6.º La lettre de Manon. Ernest Gillet.

Por el alumno de la clase de piano don Juan Antonio Torrecilla.

#### Parte segunda

1.º Juana de Arco (á seis manos). Verdi.

Por las alumnas de la clase de piano señoritas Pilar Guerrero, Bernarda García y Dolores Guerrero.

2.º Hamlet (Canzone Bacchica). Thomas.

Por el alumno de la clase de canto don Manuel Sanchez.

3.º Pour vans charmer (Melodía). Henri Van.

Por la alumna de la clase de piano señorita Antonio Herraiz.

4.º La voix du coeur (Romance sans paroles). H. V. Gaei.

Por la alumna de la clase de piano señorita Elisa Martínez.

5.º Concierto 1.º ap. 25, Mendelssohn.

Por la alumna de la clase de piano señorita Elvira Martínez.

#### Parte tercera

Programa.

Núm. 1.º Sinfonía de Mignon. Thomas.

2.º Maruxa. Acto primero. Preludio y escena primera. Vives.

3.º Concierto en La menor. Alegro molto y Moderato. Grieg.

4.º Val sobre las teclas negras. Siwatschew.

5.º Viva Navarra (Gran jota aragonesa). Larregla.

6.º Rapsodia Hongroise número 12. Listz.

### Ayuntamiento

#### Orden del día

Asuntos á tratar en la próxima sesión del Ayuntamiento.

Oficios.—Actas y Boletines.

Extracto de acuerdos del mes actual.

Hacienda.—Informe en la instancia de varios empleados municipales sobre cesión de sus créditos.

Id. id. en la de doña Presenta Moreno Cañada sobre traslado de vecindad.

Id. en la propuesta del concejal señor Peñafiel sobre gratificaciones al alguacil de Santomera.

Propios.—Informe en la mocion sobre enjuicio de la fachada de la Casa Consistorial.

Id. rectificando un precio en unidad de obra en la construcción del mercado de San Francisco.

Policía Urbana.—Informe sobre la obra de la casa número 2 de la calle de Victorio.

Indeterminados.—don Francisco Sánchez Seller solicita el uso del escudo de la ciudad.

#### Militares

—Al coronel del regimiento de Dragones de Santiago se le participa haber entregado los documentos que remitió para Alfred. Ortiz y dos más.

—Al alcalde de Cartagena se le remite licencia absoluta de Enrique Marco Torralba.

—El jefe del batallón de Cazadores de Tarifa remite absoluta y certificado de soltería de José Molina Soler.

—El coronel del Regimiento de infantería de Sevilla remite pase y soltería de Mariano García Meroño.

#### Notificaciones

El delegado de Hacienda remite oficio para que le sea entregado á don Javier Valera Fúnez.

#### Edictos

El ingeniero jefe de Minas remite edicto del registro de la mina San Antonio para su exposición al público.

#### Reemplazos

El alcalde de Molina participa haber quedado definitivamente aliado el mozo Basilio Serrano García.

—El de Orihuela dá cuenta de haber sido eliminado José Cealiniesta.

—El de Alicante participa lo mismo del mozo Juan Gomez Balaguer.

—La comisión mixta remite instancias de Victor Alvarez y Antonio Llor Fernandez para que sean informadas.

#### Instrucción pública

Al jefe de la Sección administrativa de esta provincia se le remite una instancia de varios vecinos del

fincón del Gallego para su informe.

#### Caminos

El Gobernador civil remite hojas de apremio para la expropiación de los terrenos del trozo tercero de la carretera del Puente nuevo á Torre-veja Balsicas.

### Círculo de Bellas Artes

#### Un cuadro de Picasso

Un cuadro de Picasso es siempre, y más tratándose de su especialidad, las flores, motivo para dedicar todos los elogios posibles á este notabilísimo pintor, honra de nuestra tierra, y á su arte primoroso que sabe copiar la frescura y lozanía de los claveles, de las rosas y de tan as otras flores de sutilísimo colorido, arrancando á la naturaleza uno de sus más preciados secretos.

Pues un cuadro de Sánchez Picazo, un manojo de flores recién cortadas, uno de sus lienzos más personales, ha sido adquirido por el Círculo de Bellas Artes con objeto de rifarlo en el baile que este centro celebrará el segundo día de Carnaval.

Cada lote de entrada que será compuesto por una de caballero y cuatro de señora, llevará por lo tanto cinco suertes para el mencionado sorteo que será hecho en público la noche del baile.

### ENTIERRO

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista se celebró ayer tarde el entierro del que en vida fué nuestro querido amigo don Angel Palacios Gonzalez.

A rendir el último tributo al que en vida fué amigo cariñoso y caballero correcto asistieron todos cuantos le trataron, testimoniándose de esta forma las muchas simpatías que por su carácter afable supo granjearse.

El féretro era llevado á hombros del personal subalterno del Banco de España, á cuya entidad pertenecía nuestro malegrado amigo.

En la presidencia del duelo figuraban D. Baldomero y don Antonio

García Arevalo, hermanos políticos del finado, el Director Interventor, Cajero y Secretario del Banco de España, Director del Banco de Albacete, Director y subdirector del Banco de Cartagena, oficiales del Banco de España, don José Miguel Navarro, Director de los Maristas, don Antonio Hernández Montesi nos, don Felipe Sánchez Ruipérez, don Gonzalo García Muñoz, don Salvador Martínez Moya, don José Asensio Illán y otros que sentimos no recordar.

A su afligida esposa é hijos reiteramos nuestro más sentido pésame.

El alcalde de Alguazas devuelve cumplimentadas las diligencias relativas á la petición de don Juan Lamarcia y otro para aprovechar aguas de río Seguro.

La jefatura de Obras públicas devuelve informado el expediente incoado sobre la travesía de la carretera de Ojón á Blanca, por Blanca.

La misma remite copia de las condiciones propuestas en el proyecto de don Angel de la Iglesia sobre una instalación eléctrica.

### Defunción

En la villa de Alcantarilla falleció ayer tarde á las cuatro el señor don Francisco López Mercedes. La noticia de su fallecimiento causó triste impresión entre sus numerosos amigos, pues el finado por su bondadoso carácter se había conquistado las simpatías de todos cuantos le trataron. Su entierro que se celebrará esta tarde en dicha villa constituirá una verdadera manifestación de duelo. A su afligida viuda, hijos y demás familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

### Gobierno civil

La comandancia de Marina de Cartagena remite requisitoria llamando a prófugo Francisco Martínez.

El juzgado de instrucción de San Juan remite requisitoria citando á José Giménez Navarro.

### Boletín Religioso

Febrero 1917 MIERCOLES XIV

San Valentín m., el beato Juan Bautista de la Concepción y San Vidal.

### VELA Y ALUMBRADO

Día 14.—En Capuchinas por don Enrique Fulgencio Fuster y doña María del Pilar Fontes Rosique. Día 15.—En San Antonio por la Madre Laureana González, congregante.

## EL REY

A San Sebastián 13.—A las 11'15 n

En el expreso ha marchado el Rey á San Sebastián. A la estación acudieron á despedirle el Gobierno y altos palatinos. Permanecerá en dicha capital tres días.

### MADRID

Incendio en el Teatro Real 13.—A las 11'15 n.

En el palco regio del Teatro Real ha habido un conato de incendio. La dependencia se dió cuenta rápidamente, a topándose precauciones para evitar que las llamas se corriese á otros palcos.

En breves momentos quedá totalmente solocado el pequeño incendio:

### San Sebastián

Bombardeo de Bayona.—Detalles 13.—A las 11'15 n.

Comunican de San Sebastián que por los tripulantes de un pesquero que ha fondeado en aquel puerto se conocen algunos detalles del bombardeo de Bayona por un submarino alemán.

Dice que el submarino se situó primeramente á una distancia de seis millas de aquel puerto. Lanzó seis cañonazos, cayendo tres en tierra y los otros en el mar. Los alemanes pretendían destruir á cañonazos la fábrica de municiones de Bicaux.

En vista de que la distancia era mucha, el submarino se aproximó más á tierra. Nuevamente disparó 13 cañonazos.

El submarino se sumergió. Añaden los tripulantes del pesquero que seis granadas de las que lanzó el submarino legaron á la fábrica, causando series desperfectos.

### BARCELONA

Esperando al embajador americano 13.—A las 11'15 n.

En el Gran Hotel de esta capital se hacen grandes preparativos para recibir al embajador norteamericano en Berlín.

En este puerto embarcará con rumbo á los Estados Unidos. Visita del Obispo El obispo de esta diócesis ha visitado la barriada Pekin.

Los habitantes de esta barriada hicieron grandes agasajos al prelado. Este repartió importantes socorros entre los pobres.

### LA GUERRA EUROPEA

#### En Francia y Bélgica

Informes franceses 13.—A las 11'15 n

Dice el parte oficial de París que nuestras tropas dispersaron varias patrullas enemigas en Aspch.

Informes ingleses Dice el parte de Londres que despues de una pequeña operación hemos progresos en el Ancre. Ocupamos seiscientos yardas de trincheras al enemigo.

Este nos atacó en nuestras nuevas posiciones de Serre. Nuestras tropas lo rechazó energicamente.

En Armentieres hicimos volar un polvorín, cogiendo á un buen número de prisioneros. Nuestros aviones efectuaron un raid aéreo con gran éxito.

Derribamos á un aparato enemigo. Al regreso de los aviones notamos la falta de uno.

Informes alemanes Dice el parte oficial de Berlín que á consecuencia de la niebla reinante disminuyó la lucha.

Entre Ipres y Arras hicimos malograr varios ataques del enemigo.

#### En la parte Oriental

Informes alemanes Dice el parte oficial de las tropas

alemanas en Oriente que penetramos en las posiciones rusas.

### LAS CORTES

CONGRESO 13.—A las 11'15 n.

A las tres y cuarto se abre la sesión. Preside Villanueva y hay regular concurrencia.

Ruegos TERRATELL se ocupa del problema creado en Castellón por la falta de exportación de la naranja. Varios diputados hacen ruegos locales de poco interés.

El Congreso pasa á reunirse en secciones. El ministro de Hacienda, de uniforme, lee unos créditos para organización de los servicios de las minas de Almadén, pago de liquidaciones de ferrocarriles secundarios é indemnizaciones al personal facultativo de los servicios hidráulicos y otros de menos interés.

Reanudada la sesión se entra en la orden del día. Los ferrocarriles AYUS pide se de lectura á un artículo del Reglamento.

VILLANUEVA se opone por encontrarse el señor Cierva en el uso de la palabra. Este reanuda su discurso. Afirma que el proyecto será aprobado si el Estado construye los ferrocarriles.

Insiste en que los intereses del Estado salen perjudicados con este proyecto. Lamenta que por la premura de la discusión no pueda terminar. Queda en el uso de la palabra para mañana y se levanta la sesión.

SENADO A las tres y media se abre la sesión. Preside García Prieto y hay basconcurrencia. Ruegos Varios senadores hacen ruegos y preguntas de escaso interés.

Orden del día Se entra en la orden del día y se pone á discusión el proyecto de protección á las industrias. El marqués de CORTINA contesta á varias alusiones.

Combate el proyecto por entender que solo tiende á favorecer á las industrias florecientes. Recuerda la doctrina de Canalejas para el desarrollo de la industria nacional.

MOCHALES consume el segundo turno. Analiza la obra política de Alba. Afirma que al terminar la guerra el capital español emigrará.

Encarece la urgencia en aprobar el proyecto de ferrocarriles secundarios. Afirma que mientras que no lo apruebe el Congreso será obstruido en el Senado.

ALBA protesta de que se pretenda coaccionar al Congreso. MOCHALES afirma que se ha roto la armonía de la Cámara. Intervienen Ruiz Martínez y Maldonado.

Elias MOLIN defiende la agricultura. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

### Notas políticas

Desanimación en el Congreso. 13.—A las 11'45 n.

En los pasillos del Congreso se ha notado esta tarde gran desanimación. Entre los diputados interesados en la aprobación del proyecto de ferrocarriles secundarios continuó la marejada.

Algunos tenían propósitos de pedir que se aplicará el Reglamento para impedir que Cierva hablará más de una sesión. Ayuso pretendió hacerlo, impidiéndose Villanueva.

El ministro de Fomento rogó á los diputados de la mayoría que se abstuvieron de hacer ninguna coacción en el debate.

Romanones en el Senado El presidente del Consejo pasó toda la tarde en el Senado. Conferencia con el presidente de la Alta Cámara y con los jefes de las minorías regionalistas y maurista, que habían anunciado obstrucción pero que concederian preferencia al proyecto de autorizaciones.

Estas minorías pedirán de todas formas «quorom». Romanones se congratula de que se pudiera con una mayoría tan absoluta un proyecto de tanta importancia.

Llamando á los senadores Han sido llamados todos los senadores que se hallan en provincias. Firma regia El ministro de la Gobernación ha sometido á la regia sanción varios ascensos de Correos.

Consejo suspendido El Consejo de ministros que se debía celebrar hoy ha sido suspendido hasta mañana. Romanones y los periodistas El presidente del Consejo ha manifestado á los periodistas que las autoridades de Marina de Cartagena y Alicante han desmentido los rumores que circulaban referente á aprovisionamiento de submarinos.

Hizo nuevas manifestaciones sobre la necesidad de que los periódicos se abstengan de publicar noticias tendenciosas. Añadió que tenía el propósito de pasar la tarde en el Senado, pues el proyecto de autorizaciones tropieza con dificultades.

También nos dijo que había recibido la visita de una comisión de naranjeros de Burriana, que le dieron cuenta de la situación difícil que aquella población atraviesa por la falta de exportación.

### EL AZÚCAR

Una exposición á Alba 13.—A las 11'15 n.

Ha visitado al ministro de Hacienda una comisión del Comité Ejecutivo para el abastecimiento de azúcar, haciéndole entrega de una exposición.

En ella se consigna la escasez de azúcar nacional y se demanda que los derechos de importación no sean elevados. El ministro prometió atenderles.

### Los naranjeros murcianos

En Madrid 13.—A las 11'15 n.

Ha llegado la comisión de fruteros murcianos, acompañados del presidente de la Federación Agraria señor Velasco y de los exportadores don Nicolás Gomez, don Miguel Miró, don Antonio Gomez y otros.

El objeto del viaje es solucionar el gravísimo problema creado en la provincia por la nota alemana, á la exportación de la naranja. Entrevista con Cierva Han celebrado una entrevista con el ministro señor Cierva, para acordar los medios de llegar á una solución y formar el plan de las gestiones que han de realizar.

Cierva se ha hecho cargo de la situación y de las circunstancias aconsejándole en el sentido de que el Gobierno acuda con algun remedio que resarza las pérdidas, por si pudieran ser conceptuados como damnificados por fuerza mayor.

Hablando con los consignatarios Los comisionados han conferenciado con los consignatarios de las compañías de vapores.

Trataron de la necesidad inmediata de embarcar 15 000 cajas de naranja que se hallan en el puerto de Cartagena y otras 15.000 que se encuentran en los almacenes con peligro de perderse por las dificultades del tráfico.

La ruta de navegación La principal gestión que tienen que realizar con el Gobierno y con personalidades es la ruta de navegación marcada por la Nota alemana, pues con este motivo las compañías navieras no se aventuran á hacerse á la mar.

Visita á Gasset La comisión visitará mañana al ministro de Fomento para buscar los medios de que los vapores ingleses carguen naranja. Si el Gobierno inglés se halla en buena disposición se les dará á los buques autorización para que puedan llegar á sus puertos con cargamento de naranja.

### NOTICIAS

El niño Manuel vino al mundo con estigmas hereditarios; débil, desnutrido, vive con vituperio y crece á fuerza de cuidados, artificialmente; salva los peligros de la primera infancia y llega á la segunda en malísimas condiciones. Sus huesos no tienen condiciones de vida y una causa fortuita, caída, golpe, resaca, sobrepeso ó crisis ó sea la tuberculosis, terrible plaga de la humanidad, que busca una víctima ósea más endeble que los seres debilitados y sin resistencia orgánica.

Unos frascos de Hipofosfatos Salud entonan la sangre, nervios y huesos, dan vigor á todo el organismo y apartan el espectro de la tuberculosis de los huesos, que por su frecuencia es peligro formidable para los niños y adolescentes. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tanta letra se lee Hipofosfatos Salud.

Viaticado En vista de la gravedad de su estado anoche e fueron administrados los Santos Sacramentos á nuestro querido amigo don Luis Pascual del Riquelme, hijo de los marqueses de Peñacerrada. Dios quiera mejorar las horas del enfermo.

Espiritu Zamora Participa á su distinguida clientela que ha adquirido el establecimiento titulado BLANCO Y NEGRO, situado en las Cuatro Esquinas.

Pases y solterías Los soldados procedentes del reemplazo de 1913, que han prestado servicios en el 11 Regimiento montado de artillería, de guarnición en Valencia, deben presentarse á recoger sus pases y solterías en el Negociado de asuntos militares de este ayuntamiento.

Gratitud Por encargo de la afligida hermana, sobrinos, hijos políticos, sobrinos políticos y demás familia de la virtuosa y respetable señora doña Peregrina Saco Lafuente, viuda de Cantó, (q. e. p. d.) damos las gracias á los numerosos amigos que le han acompañado en su pena y han asistido á su funeral y entierro y sufragos celebrados por el eterno descanso del alma de la finada.

Al cumplir el triste encargo les reiteramos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

MOSAICOS HIDRAULICOS (Véase anuncio en 4.ª plana) Restablecido Lo está de la enfermedad que durante varios días le obligó á guardar cama el inspector jefe de vigilancia de esta provincia don Francisco Aguilera.

De todas veras lo celebramos. Demente Se ha ordenado el ingreso en el manicomio del presunto demente Diego Serrano Blaya, de Cartagena.

Mejorado Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que padece, nuestro estimado amigo don Agustín Estéban Zarate.

De veras celebramos la mejoría y le deseamos un pronto restablecimiento. Enfermedades del pecho Dr. Martínez Ladrón de Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho. Calle de Zoco.—Murcia Teléfono 220.

Memoria Acompañada de atento B. L. M. el director de esta sucursal del Banco de Albacete hemos recibido un ejemplar de la Memoria leída en la junta general celebrada el 21 de Enero último.

Agradecemos la atención. ¿TOSIS es poca la garganta? Toimad Pastillas de San Blas. 0.50 caja; no Farmacias.

Natalicio Con toda felicidad ha dado á luz un precioso niño la señora doña Carmen Usánuu, esposa de nuestro estimado amigo don Jaquin Amo Portolés.

A los dichosos padres enviamos nuestra más sincera felicitación: Viajeros Ha salido para Málaga, á cuya residencia de P. J., ha sido destinado el Reverendo padre Mijares.

Laboratorio Guillamón.—Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono, 167.—MURCIA. Traslado Ha sido trasladado á esta capital el oficial cuarte de Hacienda, nuestro amigo don Maximino Miñano Grifol, que prestaba sus servicios en Palma de Mallorca.

Mejorado Se encuentra bastante mejorado de la herida que le produjo un toro en la corrida del domingo el aficionado Jesús Garre Martínez.

«La Nona» El próximo sábado reaparecerá el semanario «La Nona» que dirige nuestro querido amigo don José Pérez Abrijl.

De camos al popular semanario una larga vida en su nueva etapa. ROMANCES POPULARES MURCIANOS DE JOSE MARTINEZ TORNEL PRÓLOGO DE MARIANO RUIZ-FUNES EPILOGO DE ENRIQUE MARTI 2 PESETAS

Baile de piñata Ayer se reunió la distinguida y aristocrática sociedad Congresillo para tratar del Baile de piñata de este año en el Teatro Romea, acordando en medio de gran entusiasmo la celebración del mismo, el cual promete ser un verdadero acoutecimiento por el extraordinario decorado que se hará en el coliseo municipal y los valiosos regalos con que se obsequiará á las señoras que asistan.

### Observaciones

Día 13 de Enero de 1917

Presión barométrica en milímetros.	756.6	755.1
Temperatura.	69.6	71.2
Estado del cielo.	O. E.	Vlna. Nubsc. Nbsc.

Temper. Máx. á la sombra.	18.6
Id. id. al sol.	0.0
Id. mínima del aire.	5.2
Id. id. en el reflector.	5.0
Evaporación en milímetros.	8.0
Lluvia en el día de ayer.	1.5

### ESPECTACULOS

Ortiz.—Despedida de los notable artistas norteamericanos Willl Ward y su Groom Jim, acompañados de Miss Dolly, y cine. Circo.—Secciones de cine por tarde y noche.

En tercera plana.—DESDE BLANCA.—TIENDA ASILO.—MERCADOS.—GOLSA DE MADRID.—SUCINA.

DESDE BLANCA

Sr. Director de EL TIEMPO.

Con esta fecha remito al señor Director de «El Liberal» el siguiente comunicado:

«En el periódico de su digna dirección y en su número del 31 del pasado mes de Enero, vi inserto un comunicado «Desde Blanca», firmado con el seudónimo de «Erege», y dirigido al señor gobernador civil de la provincia; que contesto, porque me interesa como subordinado, el que a mi superior gerárquico no se intente siquiera sorprenderle con noticias falsas que serían hasta injustas si no vinieran con el marchamo de un seudónimo y que, desgraciadamente para el interesado, lo es en realidad, un pobre individuo que su triste situación se la ha acarreado el alcohol que le ha llevado a producir hasta la demencia.

No pasaré por alto, porque soy justiciero, mi agradecimiento a la medicina que se me hace en dicho artículo, cuando dice y reconoce que se hace administración en este municipio pagando atenciones que hasta ahora se habían pagado tarde, mal... nunca y que debe ser cierta, no pueda dudarlo nadie. La afirmación se hace por enemigos políticos que hasta ahora habían querido engañar a unos y a otros, haciendo entrar lo contrario.

Pero ya que conocen en mí al administrador y al imparcial en todos mis actos, he querido echar a volar la especie de que soy inhumano, siempre con el mismo lema de «Culpa... que algo queda», al decir que a la Casa-Asilo de este pueblo se le deben los tres últimos trimestres.

Todos cuantos me conocen habrán podido ver en mí muchos defectos, pero nunca el de la inhumana, y cuantas personas sensatas que me tratan y hayan leído ese artículo, habrán presentado que al tiroseo entre el «Erege», sus inspiradores y yo, toca a su fin; porque de todo hubieran podido dudar de mí un instante, pero jamás de la caridad y de hacer bien a los pobres en todos sentidos, porque ha sido, es y será siempre mi «lema y mi bandera»; ¿pues por qué hago yo administración y justicia? ¿quién es el beneficiado? el pobre; aquellos que aunque quisieran, no intervienen en la administración; y que por ser pobres, no han sido escuchados ni atendidos más que por mí y que la mayoría de las veces son los pagos.

Para este caso concreto, adjunto remito a V., señor Director, la carta que me dirige la respetable

Superior del Asilo-Hospital que copiada literalmente dice así:

«Respetable señor alcalde.—Muy señor mío: Enterada del contenido de su atenta, debo decirle que he recibido de V. los cuatro trimestres correspondientes al año 1917.—Respecto a la pregunta que me hace, no ha ocurrido tal cosa (se le preguntaba si habían cobrado con atrasos en este año.) «Erege» a V. el testimonio de mi respeto y consideración con los que soy su muy aff. s. s. Sor Angela Carrillo.

Entiendo que el «Erege» puso a reconocer lo que es verdad, debiera haber hecho público que, los consumos han salido a subasta y que, esta ha quedado desierta y por consiguiente, que lo de cuartos tapados y de negocios para mis mar adictos, era una crítica por sistema.

Ya he de decir, que ya conozco a los «Erege» por lo que de público se sabe, y resulta, que lo es un deudor a este municipio de 253 pesetas, por una subasta de Puertos público que se le adjudicó en el año 1913 en 500 pesetas.

¿Ven ustedes como lo tuyo, que ha quedado aclarado y probado es cuanto yo he escrito? seguramente si me hubiera prestado a dar turrón, no se me hubiera hecho la campaña que tan beneficiosa me ha resultado políticamente, y por la cual también les quido agradecido, y esto demostrará a todos y lo deben tomar como ejemplo, que el dar turrón y el hacer cosas injustas, quita autoridad moral; (base de la materia), y cuando se obra con rectitud, hasta los más enemigos tienen que reconocerlo; ¿se explican ahora los lectores de «El Liberal» el móvil de la campaña y el por qué de no firmar los artículos aquellos que se dieron por aídos y que blasonaban de que podían ofrecerme turrón y nif?

El móvil, era hacer dudar a mis Jefes políticos, creyendo que yo no iba a contestar al «Erege», pero como presumí que era un desgraciado y pobre, le contesté lo mismo que le hubiera hecho a un poderoso, para demostrar que hasta en esto soy imparcial; yo soy siempre más deferente con los pobres que con los adinerados. El no firmar los inspiradores, era por que sabiendo a ciencia cierta que cuanto se decía era falso, no querían exponerse a las consecuencias.

No queriendo molestarle más le quedaré agradecido, señor Director, por la inserción de estas líneas, quien se repite de V. su muy affmo. s. s. q. s. m. b., el alcalde,

JOSÉ MARÍA NUÑEZ.

Tienda-Asilo

En la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 47 raciones de comida y 4595 de pan, de las cuales 4239 de las primeras y 4289 de las segundas han sido donadas por la Protectora de los Pobres para la extinción de la mendicidad y para los niños de la sala maternal 60 raciones de comida y 60 de pan.

El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica. Se han repartido 300 libras de pan en memoria de doña Peregrina Saco (q. e. p. d.). Por la familia de doña Teresa Teresa Lopez (q. e. p. d.) y en memoria de su alma, se han recibido 50 pesetas con las que se mejoró la comida y se dió el pan gratis el día 10 a los pobres que no socorren la Protectora de los Pobres.

Han salido de semana don Antonio Alvarez Caparrós y don Juan Hernandez Guizarro. Han entrado don Andrés Almansa y don Cesar Casellas.

Precios del mercado

LONJA DE MURCIA Precios por 50 kilos del día 13: Patatas nuevas, \$ 50.— Tomates, 20.— A'cachos, 15.— Bajacas coc.— Judías, 0'00.— Peseles, 16'00.— Ajos, 0'15.— Navos, 3'00.— Coliflores, 1'00.— Habas, 15'00.— Coles, 80.— Calabazas largas, docena, 0'00.— Boniatos, 0'00.— Navicoles, 3'00.— Guisantes 12 0.— Limones, 10.— Cebolla, 5'00.— Uva, 13'00.— Peras, 18'00.— Alcapicés, 19.

PISCADERIA Precios, por kilo del día 13: Pescada 2'00.— Sardina, 1'20.— Mujol, 1'40.— Boga, 0'80.— Magre, 1'00.— Boga, 0'00.— Alachá, 1'00.— Salmonetes, 2'25.— Atún, 2'00.— Dorada, 0'60.— Boquerón, 0'80.— Jibias, 1'20.— Calamares, 2'50.— Meros, 0'00.— Peje, 1'40.— Joral, 0'00.— Lenguaos, 2'50.

DE SUCINA

Ha recibido las aguas del bautismo el hermoso y robusto niño que hace días dió a luz la señora de nuestro buen amigo don Francisco Muñoz. Se le puso por nombre Agustín y fueron sus padrinos el alumno factor de esta estación don Antonio Muñoz y la bella señorita Pura Inglés.

Los numerosos invitados que asistieron al acto fueron obsequiados espléndidamente en casa de los padres.

Reciban estos nuestra más cordial enhorabuena.

Viajeros

Se encuentra en esta nuestros buenos amigos de Maricón don Luis Vázquez y su hijo político don Joaquín Padalver.

Con ellos ha pasado unos días el comerciante de esa plaza don Antonio Leoa.

También hemos tenido el gusto de saludar al rico propietario don Andrés Almansa. Reciban nuestro saludo de bienvenida.

Corresponsal.

Mercados extranjeros

CEBOLLA Liverpool, 7. Mercado animado. Tiempo favorable. Los 47, de 25.- a 26 6. Los 57, de 29.- a 30 1/2.

NARANJA Liverpool, 7. Debido intenso frío demanda muy floja. 24.000 cajas ofrecidas, sólo 8.000 vendidas. Los 420, de 14.- a 16 1/2. Los 714, de 19.- a 22 1/2. Los 1.064, de 21.- a 24 1/2. Las flores, de 16.- a 21 1/2. Mercado cerrado más flojo.

Bolsa de Madrid

La semana que acaba de transcurrir ha sido bastante movida para los mercados bursátiles españoles, rompiendo la monotonía a que veníamos acostumbrados. Además, se da el caso curioso de haber originado las alteraciones acontecimientos políticos, para los cuales la Bolsa demostraba hace ya tiempo escasa sensibilidad.

Valores directamente influidos por la situación internacional solo existen dos: los navieros y los ferroviarios. La exportación frutera es negocio individual, que carece de representación bursátil. Tanto unos como otros han descendido bastante en Bilbao y en Barcelona, que es donde, respectivamente, tienen su centro de negociación; pero se confía en repoueros con las esperanzas del aumento de tráfico que seguirá a la cesación de hostilidades.

La Deuda reguladora, que cerró el sábado anterior a 73'60, bajó hasta 72'50, y queda al fin el 74, con ganancia de 40 céntimos. A fin de mes gana también 10 céntimos, pero con un «déport» de 30. La Junta sindical acordó el día 5 una liquidación provisional de Interior, sin corriente, al tipo de 72-75.

AVISO AL PUBLICO

Desde hoy en adelante se expende a cargo de ternero, clase especial, a los precios siguientes:

Molla limpia. . . . . 3 pesetas Kilo  
Con hueso . . . . . 2 20

PUNTOS DE VENTA; Carnicería de la Pastería, número 21; Carriera junto a la puerta de la Iglesia de San Pedro y en la antigua Carnicería de Santa Eulalia frente a la fuente.

CLASE ESPECIAL Y PESO JUSTO

A las madres

Sus hijos le agradecerán los dá la

Emulsión Beltrán

á base de aceite de hígado de bacalao con bifosforatos de cal y sosa.

Que combate anemia, clorosis, neurastenia, escrófula, raquitismo, tos, catarrlos bronquiales, tuberculosis etc.

Que supera á sus similares por la esmerada elaboración, extrema pureza de sus componentes, permanencia fija é ilimitada, sabor agradable.

Precio económico

DE VENTA en las principales Farmacias al precio de 1'50 pesetas el frasco pequeño y 6 pesetas el frasco de un kilo, equivale este á 7 pesetas.

Recreative Sport

Gran Parque de atracciones Camino de Espinardo, Murcia

Inauguración en la próxima primavera

Se admiten proposiciones para el servicio de Restaurant, Café y Repostería, así como atracciones para ser explotadas por sus dueños. El plazo de admisión termina el día 20 de Febrero corriente.

AUTO-PIANOS Y PIANOLAS «AEDIAN» marcas españolas

Últimas novedades en rollos de música de 65 y 88 notas, para toda clase de pianolas. Salda de exposiciones y venta: Sagasta, números 38, 34 y 30

PABLO MARTINEZ Ventas á plazos desde 25 pesetas mensuales. Alquileres, cambios y reparaciones. AUDICIONES GRATIS

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR D. Federico Díez P'nche Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble.

Jabonerías, 10

je, porque mi estatura era muy poco común, y además quería que fuese, mi cabeza y hombros sobresaliera entre la muchedumbre lo bastante para llamar la atención. Todos me miraban asombrados, comentando á su aliento mi indumentaria y estatura, lo cual me tenía de mal humor.

Pensé entonces que el traje de casa que yo llevaba, de corte y gusto provinciano, podía muy bien ser la causa de aquellas miradas que tanto me exasperaban, y, para quitar la ocasión, entré en una sastrería de la calle de Bond, y le recompliqué por otro de levita negra y sombrero de copa. El remedio produjo su efecto.

Una tarde, durante la segunda semana de mi estancia en Londres, me fui al Parque, sitio de reunión de los desocupados, y, á poco de haber llegado, vi á mi prima Maud. Iba sola, recostada indolentemente en los almohadones de una preciosa victoria. Su rostro pálido y sus ojos que dibujaban sus labios, daban idea de la indiferencia

de su alma para todo lo que se movía en su alrededor. ¿Fue la fatalidad? ¿Fue la providencia? ¿No lo es? Lo cierto es que, al llegar su coche á mi altura, un grupo muy compacto de gentes carró el paso, y los caballos hubieron de detenerse muy cerca del lugar donde yo estaba.

Confieso que me sentí fascinado al verla, y que mis ojos buscaron anhelantes los suyos, como si con la mirada aquella quisiera advertirle mi presencia. Bien pronto logré fijar su atención por un fenómeno que yo clasifico entre los telepáticos.

Me vió, y sus ojos se animaron; de sus labios brotó una sonrisa encantadora, é inclinándose hacia mí, bañó su rostro de dulces y enloquecedoras expresiones.

Salí la barandilla que limitaba el paseo de coches, y me acerqué hacia ella, sombrero en mano, estrechando con efusión la suya, completamente enguantada.

—¿Séul entre los profetas! — dijo riendo.— ¿Desde cuando, Mr. Alburthnot, se ha convertido en londinense el climatado? En realidad de verdad, puede usted sentirse orgulloso de que le haya reconocido — añadió, mirándole de pies á cabeza, y examinándose con la vista la la gardenia que yo llevaba en el ojal de mi levita, sin más razón que haber visto que los demás caballeros la llevaban también.

Mi asoramiento no tuvo límites. Procuré disimularlo fingiendo examinar el carruaje, sin levantar mis ojos hasta los de mi prima.

—Espero en Londres— contesté, por decir algo,— noticias del extranjero... ¿Cuándo ha venido usted de Devereux?

—Ayer llegué, y... ¡la verdad! no creía encontrar á usted tan pronto.

Me atolondramiento iba en crescendo. ¿Por qué se me atojaría entrar aquella tarde en el Parque? Yo, que no sabía ocultar mis sentimientos, necesitaba hacer esfuerzos sobrehumanos para aparecer indiferente á los ojos del numeroso grupo de elegantes que nos asateaban con sus miradas.

Tal cólera determinó en mi situación semejante, que, sin saber lo que decía, respondí una vaciedad.

—¡Ni yo tampoco á usted! Había olvidado que Devereux no es su morada habitual, porque... usted vive en Londres, ¿no es así?

—Pasamos generalmente en él la estación de invierno— dijo con una sonrisa de indulgencia que acabó de desconcertarme.— Vivimos en Mayfair... ¿Vendrá usted á verme?

—¡Gracias, señorita Devereux, no puedo ir!— contesté bruscamente.

Al oír mis palabras, se incorporó sobre el

asiento, y, con gran animación, me dijo en tono semiirritado, semidesdenoso:

—¿Es usted un Quijote, Hugo! ¿Cómo puede usted ser tan loco que crea á mi padre capaz de cometer la felonía que usted le achaca? Espere, para formar juicio sobre lo que es mi padre, á conocerle bien, oyendo á las gentes el concepto que les merece, y entonces comprenderá usted lo muy equivocado que vive sobre el particular. ¡Déjese de tonterías, porque se que mi padre quiere á usted mucho más de lo que pueda usted figurarse, y vaya á veras siempre que se le antoje, dando de mano á esas preocupaciones que le traen trastornado!

—¿Como está usted, señorita Devereux?— gritó lord Auerley, que llegaba á caballo en aquel momento.

—¡Lord Auerley! — dijo Maud sorprendida.— ¡Si yo le hacía á usted muy feos de aquí...! Me dijo Francisco que había usted ido á Mónaco para hacer saltar la banca!...

—¡Se feé mi propósito! — dijo retorciéndose su bigote y mostrándole de pasada su pequeña ma mano de la que se sentía orgulloso; pero ha algo en Londres que me enadena...

Dijo estas palabras envolviéndome á Maud en una mirada que él, en su fatigada, debió creer fascinadora. Y yo, á duras penas pude contenerme,

